

Le Cercle Karl Marx a tenu dans la dernière quinzaine deux réunions successives, la première qui a eu lieu le vendredi 19 mars aux Sociétés Savantes a permis aux participants de discuter sur le problème du Moyen Orient et des manifestations de la révolution arabe contre l'impérialisme occidental, après un exposé du Camarade P. Frank. Au cours de la discussion fut également abordé la question du rôle et des perspectives d'Israël et de l'impossibilité où se trouve le sionisme d'offrir une solution viable à la question juive.

Au cours de la seconde de ces réunions qui s'est tenue le vendredi 26 avril à la Mutualité avec une centaine de participants, le camarade J. Privas, retour d'un voyage en Pologne, exposa les principales conclusions de cette expérience que nos lecteurs pourront trouver dans ce numéro du journal et dans le prochain. C'est principalement sur la situation économique passée et présente de la Pologne et sur le courant révolutionnaire qui, malgré les tentatives à freiner ce mouvement qui sont perceptibles dans les milieux gouvernementaux, va s'approfondissant, principalement parmi les ouvriers groupés autour de leurs conseils d'usines et les étudiants dont la liaison avec la classe ouvrière est profonde et réelle, que cet exposé apporta une clarification importante. Ce courant révolutionnaire, appuyé sur le mouvement profond initié en octobre et qui ne s'arrête pas, donne aux idées et à l'organisation trotskystes, tant en Pologne que dans les autres pays de Démocratie Populaire et l'URSS même, des perspectives de développement certaines.

Au terme de cette réunion les auditeurs répondirent de façon positive à l'appel traditionnellement lancé par le président pour participer aux frais de cette réunion dont la collecte réunit une dizaine de milliers de francs. Nous en remercions les camarades du Cercle Karl Marx et profitons de cette occasion pour leur demander de poursuivre eux-mêmes cet effort d'aide financière afin de nous permettre et de permettre à notre Internationale de couvrir les frais indispensables pour assurer au mieux la pénétration des idées du marxisme révolutionnaire parmi les courants gauche qui se dessinent non seulement dans le mouvement ouvrier français mais dans tous les pays de l'Est où la révolution politique est en marche, pour le retour au véritable communisme léniniste.

Prochaine réunion du Cercle KARL MARX

LE VENDREDI 26 AVRIL

A 21 HEURES SOCIÉTÉS SAVANTES, 28, RUE SERPENTE

sur le sujet suivant :

du 30^e au 31^e Congrès de la C.G.T.

Salut aux travailleurs espagnols

Salut aux mineurs d'Oviedo qui viennent d'ajouter une page à leur histoire déjà remplie de luttes héroïques.

La désagrégation de la dictature de Franco se poursuit inexorablement et aucune astuce ne pourra la sauver. L'an dernier ce furent les manifestations d'étudiants, le boycott des transports dans les grandes cités. Et maintenant ce sont les mineurs d'Oviedo qui ont débrayé.

A présent, la désagrégation de la Phalange profite avant tout aux sommets de l'armée qui représentent la force la plus effective dans le pays. Il est question de Franco abandonnant la direction du gouvernement pour ne conserver que le poste de chef de l'Etat. Mais les remaniements ministériels, les petits calculs d'un dictateur reposant avant tout sur la crainte des possédants de mettre en marche un processus dont ils ne pourraient garder le contrôle, tout cela s'avèrera vain.

Les manifestations des derniers mois ne sont que les signes avant-coureurs des puissants mouvements de masse qui jetteront bas la dictature et inaugureront la nouvelle révolution espagnole, celle qui triomphera comme révolution socialiste.

Frank et Privas en Appel

On sait que nos camarades Privas et Frank avaient fait appel d'un jugement de la 16^e Chambre correctionnelle qui s'était déclarée incompétente pour juger certains articles de « La Vérité des Travailleurs » et en avait laissé la charge au tribunal militaire.

L'appel est venu le 9 avril devant la 11^e Cour d'Appel de Paris. Après plaidoieries des avocats M^{es} Jouffa et Sarda contre le jugement d'incompétence, l'avocat général Boucheron est intervenu dans le même sens. La Cour a renvoyé son jugement au 7 mai.

D'une brûlante actualité :

Le Tome 1 de
« ECRITS »

de Léon TROTSKY

(1928-1940)

Un recueil d'une trentaine d'articles sur l'économie soviétique, la situation internationale, la question du désarmement.

Des études plus actuelles que jamais.

Le volume : 1.000 francs

L'AFFAIRE MARTY

d'André MARTY

EN VENTE

AU S. E. L.

A BESOIN DU SOUTIEN DE TOUS SES LECTEURS POUR SUBSISTER.

AIDEZ-NOUS! ABONNEZ-VOUS! SOUSCRIVEZ! SOUSCRIVEZ!

SOUSCRIPTION

SOUTIEN DE « LA VÉRITÉ DE TRAVAILLEURS »

Zal	Fr.	5.000
Lancet		5.000
Christophe		500
Gilbert		2.000
Cora		15.000
Sympathisant		500
Mania		415
2 membres du PCF		1.000
André (Belgique)		160
Un groupe d'amis belges :		
un ancien		70
un mineur		160
un métallurgiste		400
Peter		80
pensionné mineur		80
un mineur		80
un métallo		160
un voyageur		40
Un sympathisant de Cannes		5.000
V. P.		1.500
Caz.		400
Zal.		5.000
Lancet		5.000
Un opposant communiste		500
Abidjan		5.000
J. G., Dakar		400
E. M.		500

TotalFr. 53.945
Total précédent 183.102

TOTAL GENERALFr. 237.047

NE MANQUEZ PAS D'ACHETER LE N° DE MARS DE

QUATRIÈME INTERNATIONALE

Au sommaire de ce numéro de 100 pages, nous relevons notamment :

l'Editorial sur la situation internationale actuelle, après les événements de Suez et de Hongrie. des notes éditoriales sur le « marché commun » européen, l'Espagne, la Hongrie sous la terreur bureaucratique, les Congrès socialiste et communiste en Italie, la grève du Schleswig-Holstein ; des articles théoriques sur les questions des Conseils ouvriers et de la dictature du prolétariat, et politiques sur la situation dans plusieurs pays (Grande-Bretagne, Bolivie...);

ses rubriques habituelles sur les livres et sur le mouvement ouvrier international ; des notes de lecture et un article sur « Lénine et la dialectique » ;

un document pour la discussion préparatoire au 5^e Congrès Mondial de la IV^e Internationale : « Déclin et chute du stalinisme » ; ET DES DOCUMENTS SENSATIONNELS :

Une lettre ouverte à Staline du vieux bolchevik Raskolnikov écrite en, 1939 peu avant sa mort, inédite en français ; une résolution des syndicats polonais après avoir chassé la direction stalinienne ; La résolution des Conseils ouvriers du 11^e arrondissement de Budapest, et un extrait d'un rapport officiel du PC britannique sur le sort des Juifs en URSS.

Ce numéro, au prix de 150 francs, se trouve à Paris dans les kiosques et dans un certain nombre de librairies. Commandes à : CCP Pierre Frank, 12648-46 Paris, 64, rue de Richelieu.